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Александр КОЦ

На главном монументе Киева 
«повесили» флаг ЛГБТ

Всякий раз когда кажется, что ниже падать 
уже некуда, Украина умудряется пробить 
очередное дно. Мало в незалежной втапты-
вают в пыль память своих предков, зубами 
вырвавших победу у фашистской Германии, 
дав возможность свободно жить будущим 
поколениям. И уж они-то эту свободу пьют 
не закусывая. И не приходя в сознание.

Накануне 22 июня представители нетра-
диционной ориентации в Киеве водрузили 
на монумент «Родина-мать»… радужный 
флаг. Свое разноцветное знамя они под-
няли на дроне, и со стороны казалось, что 
оно развевается на мече монумента. «Мать 
поймет, мать поддержит», - назывался этот 
перфоманс.

Тот случай, когда полностью отсутствует 
чувство меры и такта. И на ровном месте 
своей неуместной акцией украинские геи на-
жили себе еще больше недоброжелателей. 
Ведь радикальнее всех против активности 
геев на Украине выступают националисты. И 
было бы логичнее (да и уместнее) разместить 
флаг на памятнике Бандере. Но страшно. А 
издеваться над «памятником совку» - безо-
пасно. Вполне себе гейская ужимка.

Удивляться тут нечему. Когда страна сама 
попирает символы своего героического про-
шлого, они становятся объектом для таких 
вот потех.

Картина дня: общество

■ ЗВОНОК ДРУГУ

Антон ВЛАСОВ

Читатели «КП» смогут дозвонится тем, кто 
принимал участие в создании поправок в Кон-
ституцию. Почему так важно закрепить статус 
русского языка? На сколько будут проиндек-
сированы пенсии? Как поможет родителям по-
правка о детях? 

На горячей линии будет возможность задать 
самые острые вопросы волонтерам, а также 
звездам и политикам.

Информационный центр по поправкам в Кон-

ституцию в «Комсомольской правде» будет ра-
ботать с 23 июня по 1 июля с 6.00 до 22.00 по 
московскому времени. 

В редакцию придут гости, которые также по-
говорят с нашими читателями по телефону. 

Мы ждем визита главы ЦИК Эллы Памфило-
вой, актера Владимира Машкова, певицы 

Валерии, продюсера Иосифа Пригожина, 
хирурга Лео Бокерии, депутата Госдумы 
Александра Хинштейна и многих других.

Уже завтра, 23 июня, на связи с читателями 
будут сенатор Совфеда Андрей Клишас и 
депутат Госдумы Ольга Тимофеева. 

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
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Певица Валерия,  
глава ЦИК 

Памфилова,  
актер Машков 

подежурят  
на горячей линии, 
организованной 

Издательским 
домом 

«Комсомольская 
правда» 

 и холдингом ВГТРК.

Политики и артисты ответят на острые вопросы по поправкам в Конституцию

На сайте kp.ru мы будем публиковать 
график дежурства на горячей линии 

наших звездных волонтеров. Дозвониться 
читатели смогут по телефону 8-800-100-09-72.  

Вопрос можно задать и на нашем сайте

Эдвард ЧЕСНОКОВ

В «борьбе с пережитками 
расизма» митингующие 
расправляются 
с монументами 
героев-патриотов 
и противников рабства.

За океаном - «культурная револю-
ция». После гибели афроамерикан-
ца Джорджа Флойда от рук белого 
полицейского начались массовые 
протесты под лозунгом «Долой ра-
сизм и все, что с ним связано». Но 
низовые активисты понимают эту 
борьбу своеобразно. И переписы-
вают историю.

Страдают знаковые символы 
американской культуры. В первую 
очередь - памятники. Беспощадная 
война с ними, почти по сценарию 
украинского майдана, идет в боль-
шинстве штатов.  

ДОЛОЙ ЗАЩИТНИКА 
ТЕМНОКОЖИХ!

В Сан-Франциско демонстранты 
снесли памятник генералу Улиссу 
Гранту. Это один из величайших 
деятелей в истории США, изо-
бражен на 50-долларовой купюре, 
возможно, лучший командующий 
войсками армии Севера. Которая 

сражалась в 1861 - 1865 годах ПРО-
ТИВ рабства. Позже Грант стал пре-
зидентом. Без него было бы невоз-
можно принятие 15-й поправки к 
конституции США, давшей тем-

нокожим избирательные права в 
1870 году. И вот на тебе - все равно 
оказался врагом.

В том же Сан-Франциско подвер-
глись вандализму и другие истори-
ческие личности:

- изрисован памятник писателю, 
автору «Дон-Кихота» Мигелю Сер-
вантесу;

- низвергнут с пьедестала мону-
мент поэту Фрэнсису Скотту Ки, 
автору строк, впоследствии ставших 
государственным гимном США.

ТЕДДИ, ГЕТЬ!
«Культурная революция» идет и 

на Восточном побережье США. В 
Нью-Йорке перед Американским 
музеем естественной истории сто-
ит памятник Теодору Рузвельту. И 
тоже великому президенту: правя в 
начале XX века, он заложил основы 
нынешнего военно-морского фло-
та США, сражался за социальную 
справедливость и геополитическое 
могущество. Не помогло. Вся про-
блема - монумент изображает Руз-
вельта верхом на коне, а по бокам, 
у стремян - индеец и темнокожий. 
То есть цветные как бы ниже бело-
го. Непорядок! Музей естественной 
истории объявил, что памятник бу-
дет снесен.

Особенно ненавидят активисты 
Христофора Колумба - за то, что он 
якобы принес в Америку рабство. 
Монумент первооткрывателю уже 
снесен в Вирджинии.

А в штате Миннесота низвергли с пьедестала монумент Христофору 
Колумбу. Над первооткрывателем Америки глумились  

и белые жители США.
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Памятник Теодору Рузвельту 
в Нью-Йорке уже обливали 

краской. Теперь хотят снести.
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Война с памятниками по-американски:

Снести Теодора Рузвельта, 
Сервантеса и автора гимна США

Идея становится реальностью, когда 
овладевает массами. Так решили в аме-
риканском издании журнала «Популяр-
ная механика». И опубликовали инструк-
цию: «Как сломать памятник с помощью 
науки». Добавив, правда, ремарку: мол, 
это просто отвлеченные рассуждения...  

«Используйте газовые горелки, чтобы 
размягчить металл в основании статуи, и 
тогда 35 человек, взявшись за веревки, 
смогут ее низвергнуть с пьедестала», - 
советуют авторы. Другие инструкции 
публиковать не будем. В теоретических 
рассуждениях этих «популярных механи-
ков» фигурирует даже... статуя Свободы. 
Видимо, объявление расистской и ее - 
лишь вопрос времени.

 ■ КсТАТИ

Инструкция 
для вандала

Флаг висит на дроне,  
но со стороны 

кажется - на мече  
Родины-матери.

Они глумились 
над Родиной







Россия
www.kp.ru 7 23.06.2020 Актуально

Ирина ИЛЬИНА

В Росводресурсах рассказали,
какие меры принимают 
для профилактики подтоплений.

Год назад о Тулуне Иркутской области узнала вся 
страна. Уровень воды превысил критическую отметку 
в два раза. В результате прорыва дамбы был затоплен 
40-тысячный город. Тулун и ранее страдал от наво-
днений, но беда такой степени случилась впервые. 
26 человек погибли, 4 пропали без вести. Местные 
власти согласно программе, утвержденной правитель-
ством РФ, до сих пор приводят город и окружающую 
его территорию в порядок. Восстанавливают «жилье, 
объекты связи, социальной, коммунальной, энергетиче-
ской и транспортной инфраструктур, гидротехнических 
сооружений, административных зданий, поврежденных 
или утраченных в результате наводнения на территории 
Иркутской области».

Кроме того, правительство Иркутской области ведет 
строительство инженерной защиты Тулуна от затопле-
ния водами реки Ия. Срок реализации - 2020 - 2023 
гг. Помимо этого, Центррегионводхоз до 2022 года 
проведет расчистку русел рек Ия, Азей, Тулунчик в 
районе города (см. рубрику «Только цифры»).

- Проектом инженерной защиты Тулуна преду-
сматривается возведение берегозащитных дамб 
 обвалования из местных материалов для предотвра-

щения  затопления,  - рассказывают в правительстве 
Иркутской области.

К слову, дамбы обвалования располагаются 
вдоль береговой линии левобережной и право-
бережной частей Тулуна. Общая протяженность 
сооружений инженерной защиты - 9,4 км.

Наводнение в Тулуне стало катализатором для воз-
обновления работы по установлению зон затопления и 

подтопления. В конце прошлого года прозвучала новость, 
что по распоряжению президента РФ они все должны 
быть проверены и поставлены на учет. Это необходимо 
для ликвидации новых затоплений.

Любопытно, что это поручение главы государства 
было дано давно, но большинство регионов приступи-
ли к выполнению только после тулунской трагедии. Тут 
прямо как в известной пословице - пока рак на горе не 
свистнет…

- Регионы готовят свои предложения, мы утверждаем, - 
объяснял в одном из интервью глава Росводресурсов 
Дмитрий Кириллов. - Сейчас таких зон около восьми 
тысяч. Примерно половина из них - 4000 - уже опреде-
лены субъектами, Росводресурсы утвердили 2,5 тысячи, 
еще 1,5 тысячи согласовываются с другими ведомства-
ми. Окончательно их должен утвердить Росреестр.

Цель учета зон подтоплений очевидна - предот-
вратить угрозу жизни людей во время наводнений.

- Как только мы эту работу завершим, зоны будут по-
ставлены на кадастровый учет, и можно будет осваивать 
эти территории цивилизованно, - подчеркнул советник 
руководителя Росводресурсов Илья Разбаш. - Уста-
новление зон затопления необходимо в первую очередь, 
чтобы обеспечить безопасность людей. Чтобы люди были 
предупреждены о рисках при покупке жилья, данные о 
границах зон затопления будут внесены в Единый гос-
реестр недвижимости. Покупая участок, люди должны 
осознавать риски, что их дом или постройки могут быть 
затоплены, и застраховать их. 

Чтобы оградить Тулун от наводнений, 
построят защитные сооружения

Общая протяженность расчищаемого 
русла р. Ия составляет 

15,2 км (основное русло 
12,5 км, протока 2,7 км).

Общая 
протяженность 

расчистки русла р. Азей 
составляет 5,5 км.

Общая протяженность 
расчистки русла 

р. Тулунчик 
составляет 4,4 км.

Общий объем 
расчистки 
составляет 

1 353 744 м3.

 ■ РЕЙТИНГ «КП»

Регионы-лидеры, поставившие 
все зоны на учет в ЕГРН:

• Ивановская область,
• Севастополь,
• Карачаево-Черкесская Республика,
• Ставропольский край,
• Тверская область,
• Республика Татарстан,
• Ямало-Ненецкий автономный округ.

Регионы-аутсайдеры, не приступившие 
к работам по установлению зон 
затопления:

• Амурская область,
• Еврейская автономная область,
• Ярославская область,
• Кемеровская область,
• Республика Тыва,
• Республика Ингушетия.







10 Россия
www.kp.ru
 23.06.2020 

Продолжение. 
Начало в номере за 2, 5, 
9, 10, 16 и 19 июня с. г.  

и на сайте kp.ru.

ИГРА В СЛОВА
Настраивая себя на самое 

лучшее, напеваю несколь-
ко переиначенные строчки 
дворовой песенки:

Королева - не падла, коро-
лева - не падла,

Королева необычной кра-
соты…

Это у меня нервное. По-
тому что на службе такое 
изощренное исполнитель-
ство - это табу. Не дай бог, 
если ты пошутишь или по-
пытаешься поиграть сло-
вами. Заголовок «Всег-
да быть в маске - судьба 
моя», малость переделан-
ный из классической опе-
ретты (речь в материале 
шла о введении в регионе 
масочного режима), по-
лучил гневный отпор ру-
ководства: «Получается, 
вы предрекаете, что мы 
всегда в масках ходить 
будем?!»

Подачу о гуманитарных 
поставках нуждающимся 
«Беднота и немощь? По-
лучите помощь!» кате-
горически потребовали 
заменить на просто «По-
мощь от власти придет».

И правда! Тут тебе не 
там. Писать надо дубо-
во, кондово и поскон-
но. Поскольку в мозг 
чиновника легко входит 
только канцелярит, слу-
жащий человек этих ва-
ших метафор-гипербол-
литот не приемлет.

И ладно бы дело было 
только в шутках или иро-
ничных формулировках за-
головков. В конце концов у 
каждого свое представление 
о прекрасном, и не факт, что 
именно мое правильное. Но 
есть вещи принципиальные, 
а поступаться принципами 
даже в наш коммерческий 
век западло.

ХЛОПОТУНЫ 
И ХЛОПОТУНЬИ

Корреспондент, которому 
дал задание написать о во-
лонтерах, помогающих на-
селению, недолго думая, свя-
зался с местным отделением 
всероссийского байкерского 
клуба - они доставили стари-
кам и многодетным семьям 
продуктовые наборы... Мате-
риал был подготовлен, свер-
стан и едва не ушел в печать, 
но... Тут в дело вмешалась 
смотрящая от администра-
ции:

- Текст надо снять!
- Это почему?

- Вы человек новый и не 
знаете, что главу этих самых 
байкеров Марьяна Ионовна, 
когда пришла на пост, уво-
лила с должности в админи-
страции.

- И что? Какое это имеет 
отношение к волонтерской 
деятельности клуба?

- Получится некрасиво: 
она его сняла, а мы о нем 
пишем!

Цензура не дремлет!
Снова раздается звонок:
- Необходимо заменить 

фото, на нем не должна быть 
дама, которая справа.

- А что не так? Чем дама 
плоха? Вообще-то она не про-
сто волонтер, которая помо-
гает нуждающимся, а еще из 
вашей же партии власти.

- Знаю, но фото нужно за-

менить, чтобы ее вообще в 
газете не было.

- Но почему?!
- Политика…

КТО НУЖНЕЕ - ВРАЧ 
ИЛИ ЧИНОВНИК?

Вопрос дурацкий, но толь-
ко не для районной власти.

Из местного «розового до-
ма» - так теперь называют 
здание администрации, и 
не только потому, что об-
лицовочная плитка этого 
нежного цвета, а еще и в 
начальниках представитель-
ница прекрасного пола, уже 
стандартно поутру донесли 
дурную весть: они там из-
волють гневаться. Потому 
как в придворном печатном 
листке вышла на централь-
ном месте - подумать только, 

на обложке! - фотография 
двух медиков местной боль-
ницы в защитных костюмах 
и масках. То есть там, где 
должен быть ясный лик Хо-
зяйки Медной горы, извини-
те, владычицы района!

И вообще эти врачи об-
наглели совсем - требуют 
каких-то доплат за работу в 
условиях эпидемии, откры-
то заявляют, что некоторые 
заразились. Сам главврач 
перенес болезнь в тяжелой 
форме…

И тут уже я не 
в ы д е р ж и в а ю . 
Отвечаю рез-
ко. Что-то 
в том духе, 
что пандемия 
многое прояс-
нила и расста-
вила по своим 
местам. Вдруг 
оказалось, что 
обычная санитар-
ка в инфекционке в 

тысячу раз важнее лю-
бого столоначальника. 
Но клерки в админи-
стративных кабинетах 
признавать эту обидную 
истину не хотят. Любая 
эпидемия вообще-то су-
щий пустяк по сравне-
нию с бюрократической 
инфекцией.

«ВЫ ЭТО 
СОГЛАСОВАЛИ?»

А теперь вопрос к созда-
телям многострадального 
закона о СМИ во всех его 
редакциях с многочис-
ленными дополнениями 
и к органам, которые кон-
тролируют исполнение 
этого правильного зако-
на: «Дорогие товарищи, 
а вы всерьез думаете, что 
на местах хоть кто-то дан-
ный юридический акт со-
блюдает?»

Время уже близится к 
полуночи, а я веду оже-
сточенную переписку в 
ватсапе, отвечая своему 
куратору, который меня 
подгоняет:

«- [куратор, 23.13] У нас 
мало времени. Прошу уско-
рить процесс, через 5 минут 
все уйдут.

- [я, 23.14] Даже если 
взять девять беременных 
женщин, они не родят через 
месяц.

- [куратор, 23.16] Легко 
говорить, не находясь на ли-
нии фронта.

- [я, 23.17] Так не надо бы-
ло ждать, когда глава согла-
сует фото - в этом же весь 
затык. Можно было самим 
выбрать, как это и случи-
лось, и согласовать постфак-
тум. Тем более что все фото 
примерно одинаковы.

- [куратор, 23.18] Я не со-
бираюсь подставлять фото-
графа под увольнение. Да, по-
лосы пришли. Газета передана 
руководству, ждем.

- [я, 23.59] Есть резуль-
тат?

- [куратор, 23.59] Нет, 
ждем.

- [я, 00:52] Ну и что?
- [куратор, 00:52] Ждем. 

Глава читает.
- [я, 0.55] А может, главе 

намекнуть: мол, ти-
пография стоит, то 

да се...
- [куратор, 

0.55] У меня де-
ти и ипотека, я 
работой дорожу.

- [я, 0.56] Су-
рово у вас там, 
однако…»

Такие вот 
виртуальные 

диалоги ни о чем 
в ночи.

Испытано на себе
Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга.

В заключительной 

части автор понимает, 

что в тамбовском 

чиновничьем хоре ему 

солистом не быть, и 

хлопает дверью.

Окончание 

следует....
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«Как я работал журналистом 
районки» - серию 
репортажей Владимира 
Ворсобина читайте на сайте

Как я редактировал районную газету:

Один из них был 
правым уклонистом... ЧАСТЬ 7
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Анастасия ВАРДАНЯН

Однако юристы уверены: 
после открытия границ 
биологические  
родители малыша 
приедут за ним.

- Сейчас только Тимошу (имя 
изменено. - Ред.) покормлю и все 
вам расскажу. - Дверь трехкомнат-
ной квартиры в новостройке под-
московного города Клин открыла 
молодая женщина. 

Крепко обняв ее за ногу, на меня 
смотрит белокурая девочка лет трех, 
старшая дочка Алены (имя измене-
но). Кормить же мамаша собралась 
новорожденного мальчишку.

- Через два дня сыну месяц, и за 
это время мы рекордные два кило 
прибавили в весе, - хвалится Але-
на. - Умничка, сынок!

«Какой же он тебе сынок?» - ду-
мала я, невольно сравнивая свет-
ловолосую большеглазую Алену со 
смуглым малышом, черный чубчик 
которого выбился из-под чепчика. 
Женщина поймала мой недоумеваю-
щий взгляд.

- Да, он китаец. Но родила его я. 
Я его мама! Не люблю, когда таких, 
как я, называют инкубаторами, мне 
больше нравится формулировка 
«суррогатная мать». «Мать» в этом 
словосочетании - главное слово.

- То есть вы ребенка себе решили 
оставить?

- Жизнь сложилась бы иначе, если 
бы не пандемия. Я ведь планировала 
его отдать биологическим родите-
лям. А потом бахнул коронавирус, 
границы закрыли, и они просто не 
прилетели в Россию. Что мне оста-
валось? Отдать его в детский дом? 
Признаюсь, были и такие мысли, 
но я не смогла и оформила его как 
своего.

Алена дала китайскому малышу 
свою фамилию. В графе «отец» у 
мальчика прочерк. А отчество Ти-
мофею досталось от отца Алены Вла-
димира.

«ПРОЩАЙ, Я ЛЮБЛЮ ДРУГУЮ»
Свою историю она решилась рас-

сказать на условиях полной аноним-
ности. О том, что она стала суррогат-
ной мамой, знают только ее родители 
и лучшая подруга. Как и большин-
ство женщин, которые решаются на 
такое, Алена пошла в инкубаторы не 
от хорошей жизни.

- В день, когда меня бросил муж, 
рухнула вся моя жизнь. Дочке был 
годик, мне - 29. Проснулись с ней, 
зашли на кухню, а там муж сидит в 
обнимку с чемоданом. Сказал, что 
уходит, что разлюбил меня, что на-
ша семья для него ошибка. Я тогда 
ничего понять не могла, меня слов-
но током ударило. А потом дошло, 
что на самом деле случилось. Через 
пару дней заглянула на его страницу 
ВКонтакте, а он там уже с другой на 
фотографиях. Счастливый такой.

Прошло уже больше двух лет, и за 
это время мужчина ни разу не на-
вестил дочку, алименты не платит.

- Но хуже всего ипотека. Он сра-
зу сказал, что на квартиру, которую 
мы вместе в браке покупали, не пре-
тендует и платить ипотеку не будет. 
Каждый месяц я отдаю банку 30 ты-
сяч рублей.

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА  
ЗА МАЛЫША

Женщина подрабатывает бухгалте-
ром в нескольких фирмах. Но денег 
после ежемесячного платежа по ипо-
теке едва хватает на еду. Идею зара-
ботать на суррогатном материнстве 
ей подкинула бывшая однокласс-
ница.

- Я поплакалась ей про ипотеку, 
а она говорит: мол, есть способ бы-
стренько заработать и людям добро 
сделать. Оказалось, она три года 
назад была суррогатной мамой. Ее 
«дочка» сейчас в провинции Хубэй, 
и счастливые китайские родители да-
же фото ей присылают. Я, конечно, 
уши развесила и взяла у нее телефон 
агента, которая подыскивает бездет-
ные пары из Китая.

Уже через пару недель после встре-

чи с агентом был готов договор. По 
его условиям Алена должна полу-
чить полтора миллиона рублей по-
сле рождения и передачи ребенка 
биологическим родителям. Еще по 
40 тысяч ей платили каждый месяц 
на еду и лекарства.

- В августе 2019-го я поехала в Мо-
скву, где мне сделали подсадку эм-
бриона. Получилось все с первого 
раза. И уже через три недели я знала, 
что беременна. С китайской парой не 
общалась ни разу. Со мной контак-
тировала только агент. Про био знаю 
только, что обоим за 40, что давно 
мечтали о детях. Она - учитель, он - 
программист. До января я получала 
зарплату на карту. Все закончилось 
после закрытия границы с Китаем. 
Агент просто пропала и до сих пор 
не выходит на связь.

Алена при мне набрала номер аген-
та, а в ответ: «Абонент временно не-
доступен».

- Я отдала бы ребенка в роддоме и 
даже смотреть на него не стала бы. 
Но сейчас все по-другому. Я месяц 
кормлю сына грудью, теперь он мой. 
Понимаете, мой!

По словам Алены, после всего слу-
чившегося ей не нужен гонорар за 
рождение малыша. Теперь она боль-
ше всего на свете боится, что по-
сле окончания пандемии китайские 
родители Тимоши попытаются его 
забрать.

- С деньгами у меня все плохо, ра-
ботать с двумя маленькими детьми 

стало сложнее. Но я набираю зака-
зы и по ночам делаю отчеты. Нам 
хватает. А еще стараюсь отложить 
на адвоката, на случай если кто-то 
все-таки попытается забрать моего 
сына, - рассказала Алена.

Сколько таких суррогатных ма-
лышей остались в России из-за за-
крытых границ, точно никто не зна-
ет. Государственные органы такой 
статистики не ведут. Но по данным 
«Росюрконсалтинга», старейшей в 
стране юридической компании, за-
нимающейся защитой прав в области 
суррогатного материнства, в России 
из-за пандемии застряли более 50 но-
ворожденных. Большинство от био-
логических родителей из Китая, но 
также есть дети австралийцев и фи-
липпинцев.

Напомним, в России в отличие от 
Китая и ряда других европейских 
стран суррогатное материнство раз-
решено. По самым скромным под-
счетам, ежегодно только из КНР за 
детьми в нашу страну приезжает бо-
лее пяти тысяч пар.

Особый случай

Константин СВИТНЕВ, генераль-
ный директор компании «Росюркон-
салтинг»:

- Суррогатной маме действительно сто-
ит искать адвоката. Границы закрыли 
не навсегда, биологические родители 
приедут за своим ребенком и подадут 
в суд. Пленум Верховного суда РФ от 
27 апреля 2017 года установил, что у 
суррогатной мамы нет абсолютного 
права на выношенного ею ребенка. 
В суде будут изучены условия догово-
ра между биологическими родителями 
и сурмамой, возможно, проведен тест 
ДНК. И вопрос этот будет решен, исходя 
из лучших интересов ребенка. 

Поверьте, славянке будет непросто 
воспитать китайского малыша. Да и 

зачем, если есть родители. Записав 
новорожденного на себя, она сдела-
ла большую ошибку. Правильно было 
еще в роддоме дать согласие на запись 
родителей-заказчиков программы сурро-
гатного материнства в свидетельство о 
рождении, как это и устанавливает за-
кон, и временно передать мальчика под 
ответственность органов опеки.

Сейчас в домах малютки своих род-
ных мам и пап дожидаются такие де-
ти. И это верное решение. Надо просто 
подождать. Тем более что, возможно, 
ждать придется совсем недолго. Сейчас 
в России и Китае обсуждается вопрос об 
организации чартерного авиарейса для 
китайских родителей, которые мечтают 
наконец-то обнять своих детей.

Как это было: 
о беби-турах 
из Пекина 
в Москву за детьми от русских 
суррогатных матерей читайте  
на сайте

 ■ МНЕНИЕ ЮРИСТА

«Границы откроют, и родители 
приедут за своим ребенком»
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«Месяц кормлю 
его грудью 
и никому не отдам»

В графе «отец» прочерк, а фамилия от женщины, которая его выносила.  
Она хотела заработать. А потом решила, что ребенок принадлежит только ей. 



Россия
www.kp.ru 13 23.06.2020 

Антонина ВЕТКИНА

К параду 
в честь 75-летия 
Великой Победы 
отреставрировали 
легендарную 
киноэпопею 
Юрия Озерова.

По известным причинам в 
этом году военный парад на 
Красной площади состоится 
24 июня. К этой дате Первый 
канал приурочил показ вос-
становленной в 4К-формате 
версии киноэпопеи «Осво-
бождение» режиссера Юрия 
Озерова. Этот масштабный 
проект из пяти фильмов сни-
мали в 1967  - 1972 годах 
при участии Югославии, 
Италии, ГДР, Польши. Фильм 
охватывает события войны, 
начиная с Курской битвы и 
заканчивая штурмом Рейх-
стага в Берлине. В картине 
снимались Михаил Улья-
нов (Георгий Жуков), Бу-
хути Закариадзе (Сталин), 
Василий Шукшин (Конев), 
Николай Рыбников, Сер-
гей Никоненко, Николай 
Олялин, Лариса Голуб-
кина, а также актеры из 
стран - участниц съемочной 
группы. Рассказать о Совет-
ской армии, освободившей 
Европу от фашизма, - такую 
задачу ставил перед собой 
режиссер. 

«Юрий Озеров снял во 

всех смыслах выдающуюся, 
уникальную картину, - напо-
минает гендиректор «Мос-
фильма» Карен Шахна-
заров.  - Батальные сцены 
поражают воображение. 
Тогда ведь еще не было ком-
пьютерной графики - там все 
по-настоящему летает, стре-
ляет, взрывается. На этом 
фильме должны учиться но-
вые поколения режиссеров».

За прошедшие десятиле-

тия пленка серьезно постра-
дала. «Пришлось работать с 
массой дефектов, - говорит 
главный инженер «Мосфиль-
ма» Виктор Тамазин. - Ино-
гда работа шла вручную». 

«Несмотря на широту 
охвата событий, множество 
лиц, главный герой - солдат, 
рядовой. Гибнущий и бес-

смертный, усталый, пропах-
ший гарью и остающийся 
Человеком. И эта глубокая 
человечность советского 
человека на вой не показа-
на с той особой убедитель-
ностью, которая и отличает 
настоящее искусство», - так 
писали об «Освобождении» 
после премьеры.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Жукову не разрешили 
быть консультантом
Вспоминает жена режиссера, 
костюмер картины Диляра Озерова. 

 ✓ «Главным консультантом режиссер хотел пригла-
сить Жукова. Но, к сожалению, наверху его не утвер-
дили. Пришлось Юрию Николаевичу пойти к Жукову и 
сказать: «Георгий Константинович, не разрешили вам 
быть у нас консультантом». Представляете, как это 
ужасно - такому человеку услышать «не утвердили».

 ✓ «Нелегко дались переговоры с Фрицем Дицем, 
сыгравшим Гитлера. Он один из ярчайших немецких 
актеров и категорически отказывался играть фюре-
ра, сначала даже разговаривать не хотел».

 ✓ «Пришли мы со съемки в Потсдаме в отель, и я 
на стол положила фотографии актеров в костюмах 
Гитлера и Геббельса, которые нам для работы дали. 
А горничные еще убирали наш номер - вдруг слышу 
дикий визг, крик, топот. В чем дело? Женщина из 
нашего номера кинулась куда-то, кричит. И тут по-
нимаю, что на столе лежит фотография, а на ней 
Диц в образе Гитлера, Юре руку положил на плечо».

 ✓ «Юрий Николаевич взял меня в Японию на премье-
ру. Когда там шел наш фильм, переполнены были все 
кинотеатры. Ну и дома, разумеется, потрясающая 
реакция была. У меня весь балкон был в коробках с 
письмами со всего Советского Союза. Люди писали, 
как гордятся и восхищаются фильмом».

«Освобождение»:

«Немецкий актер отказывался 
играть Гитлера - пришлось уговаривать»
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Никакой компьютерной графики: 
в кадре все горит и взрывается по-настоящему.

Роль 
фюрера 
стала 

визитной 
карточкой 

Фрица Дица.

«Освобождение». 23 июня, день. 
24 июня, вечер.
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Продолжаем тему

Окончание. 
Начало < стр. 1.

В Голливуде актера Кевина 
Спейси, лишь подозреваемого 
в сексуальных домогательствах, 
спешно вырезали из сериала 
«Карточный домик» (его пер-
сонажа, конгрессмена Фрэнка 
Андервуда, сценаристы «уби-
ли») и уже снятого фильма «Все 
деньги мира». Позже актер был 
реабилитирован судом, дело 
закрыли, но его карьеру это 
не спасло. Вышедший после 
скандала фильм «Клуб милли-
ардеров» с Кевином Спейси в 
главной роли в день премьеры 
собрал кассу в $126 (8700 ру-
блей), а всего в США - $1300 (90 
тысяч рублей). Люди больше не 
хотят кино со Спейси.

С Михаилом Ефремовым все 
сложнее. Похоже, производите-
ли сериалов и фильмов не очень 
понимают, как реагировать на 
трагедию. С одной стороны, ак-
тер записал видеообращение, в 
котором просит у всех проще-
ния, с другой - доказательства 
его вины налицо. И каждому 
продюсеру придется решать, 
что важнее - репутационные 
риски или выручка от проката.

В этом году у Ефремова долж-
ны состояться две премьеры 
полнометражных фильмов: 
спортивно-фантастический эк-
шен «Вратарь Галактики» (бюд-
жет 1 млрд руб.), прокат кото-
рого планируется даже в США, 
и фэнтези «Конек-горбунок» 
(бюджет 800 млн руб.). В первой 
картине актер сыграл полицей-
ского, во второй - царя. Про-
дюсеры этих проектов Джаник 
Файзиев и Сергей Сельянов на 
звонки «КП» не ответили, од-
нако PR-директор кинокомпа-
нии СТВ, снимавшей обе карти-
ны, дала понять, что снимать с 
проката их никто не собирается. 
«Нет, это не планируется», - объ-
яснила «КП» Наталия Моска-
льонова. Напомним, кинотеатры 
в стране, закрытые из-за коро-
навируса, вот-вот заработают.

А вот сериал «Вампиры сред-
ней полосы», съемки которого 
стартовали в Смоленской обла-
сти еще до пандемии, останет-
ся без Михаила Ефремова, хотя 
у него была главная роль деда 
Славы, бессмертного вампира 
Святослава Вернидубовича.

- Жду, пока мы начнем пере-
снимать «Вампиров средней по-
лосы», - рассказал в интервью 

«Телепрограмме» актер Дмитрий 
Лысенков («Домашний арест», 
«Окаянные дни»), снимавшийся 
в проекте с Ефремовым. - Про-
дюсерами было принято реше-
ние, что работу мы доделаем, но 
без Михаила Олеговича. Утвер-
дят другого артиста. Но надо до-
ждаться холодного времени го-
да - без зелени. Тогда и начнем 
снимать натуру.

Возможно, деда-упыря те-
перь сыграет Юрий Стоянов, 
пробовавшийся на эту роль и 
даже снятый в пилотной серии 
проекта.

Онлайн-платформа Start, вы-
пускающая сериал «Вампиры 
средней полосы», от коммен-
тариев отказалась.

Подготовил Егор АРЕФЬЕВ.

Телевизор

В фэнтези «Конек-
горбунок» актер 

сыграл царя. 
Фильм должен выйти 

на экраны в этом году.

А В ЭТО ВРЕМЯ

В театре его роли 
сыграет сменщик

С театром все проще - многие роли и так играют два актера в замену, 
то есть поочередно. И в «Современнике» наверняка поступят так же. 
Там Ефремов занят в трех крупных постановках как приглашенный 
артист: «Анархия» (Билли «Выкидыш»), «Амстердам» (Скворцов) и «Не 
становись чужим» (Макс). Последний спектакль Ефремов ославил на 
гастролях в Самаре, выйдя на сцену пьяным и обматерив публику.
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Михаила Ефремова вырежут 
из сериала, где он сыграл упыря
А премьеры полнометражных фильмов с его участием состоятся по графику.

Больше подробностей 
об этой трагической 
аварии и о судебном 
процессе - на сайте








